

## **CARMEN ASCANIO SÁNCHEZ**

Licenciada y Doctorada en Antropología Social (Universidad de Sevilla). Profesora del Departamento de Sociología, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de La Laguna. Miembro del Instituto Universitario de Estudios de la Mujer y, desde el 2006, subdirectora del Centro de Estudios Africanos de la Universidad de La Laguna. Coordinadora del Módulo de Cooperación al desarrollo en el Master Universitario de Estudios Africanos. Sus líneas de investigación se han centrado en Migraciones, Género, Identidad/Patrimonio Cultural, Políticas Sociales/Cooperación al Desarrollo, todo ello desde un enfoque predominantemente cualitativo. Su área geográfica gira alrededor del Atlántico y Latinoamérica, habiendo realizado trabajos de campo en Venezuela, México, Cuba, Malí y España (Canarias y Andalucía). Ha trabajado con continuidad en temas de género, desde un proyecto inicial titulado *La prostitución femenina como forma de violencia sexual* (Instituto Andaluz de la Mujer, 1989) a otros como *La participación política de las mujeres en Canarias* (Instituto Canario de la Mujer, 1998), *Mujer y ruralidad en Gran Canaria* (investigadora y coordinadora de la exposición itinerante, Aider-Lider II, 2002-2004), *Análisis y evaluación del impacto de género en políticas públicas educativas* (Gobierno de Canarias, 2008-2010) y proyectos I+D o competitivos como *Género y pobreza. Políticas de desarrollo en las ONGs dirigidas a las mujeres indígenas de Los Altos de Chiapas* (Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, 2007-2009, dirigido por Pilar Gil Tébar) y *Desarrollo Rural, Género y Educación. Diagnóstico y estrategias de cooperación* (AECID, 2009-2010). En la actualidad dirige el proyecto titulado: *Gobernabilidad, género y desarrollo. Estrategias de fortalecimiento, cooperación y difusión en África del Oeste*, entre la Universidad de La Laguna y la Universidad de Bamako (AECID, 2011-2013) y participa en un proyecto SEMACA (Programa de Cooperación Transnacional MAC, 2007-2013) con las universidades de Las Palmas de Gran Canaria, Gastón Berger de Saint-Louis (Senegal) y Cabo Verde.

En los últimos diez años ha realizado estancias en diversas universidades europeas (Manchester, 2005 y 2006), latinoamericanas (Venezuela, México y Cuba, 2005 al 2010) y africanas (Malí, 2010 y 2011), impartiendo docencia y/o realizando investigaciones. Desde el 2008 coordina el grupo de investigación interdisciplinar de la ULL *Migraciones, género e identidades. Análisis y evaluación de políticas*. También ha sido promotora de Convenios firmados entre su universidad y las universidades de Habana (Cuba, 2008), Cabo Verde (Cabo Verde, 2010) y Bamako (Malí, 2010). Las líneas de trabajo señaladas quedan reflejadas en una amplia producción: en congresos nacionales e internacionales, en la coordinación de mesas y paneles en congresos científicos, en conferencias, seminario y talleres, en exposiciones divulgativas, así como en numerosas publicaciones tanto en revistas científicas, como en libros y capítulos de libros. Entre las últimas publicaciones relacionadas con género se encuentran: *Género, tradición e identidades. Estrategias de creación de valor en la alfarería de La Atalaya (Gran Canaria)*. Islas Canarias (Anroart ed., 2007) y "Feminismos Africanos" (en Hernández Corrochano, Editorial U. Ramón Areces, 2012).

### **LINEAS DE INVESTIGACION RELACIONADAS CON GÉNERO.**

Género y migraciones.

Género, identidades y patrimonios.

Políticas de género y cooperación al desarrollo.

Presupuestos sensibles al género.